



L'Accueil d'Abord

Association créée par les Églises catholique, orthodoxe et protestante unie.

Aider des familles migrantes en grande précarité.

Les p'tites nouvelles

C'était le 18 janvier 2026



Familles, référents,
bénévoles, membres du
bureau,...

Nous avons pris un
grand bain d'humanité,
et ça fait du bien !

Merci pour l'accueil et l'esprit
constructif qui ont marqué cet
événement.

Il y avait une très belle ambiance,
conviviale et chaleureuse. On
ressentait une vraie joie d'être
ensemble.

Un beau moment de
fraternité humaine et
de foi partagée.

Magnifique ! Bravo pour la
célébration des 20 ans de
L'Accueil d'Abord.

Cette après-midi a été
une réussite, de bout
en bout !

Plus de
nouvelles sur
notre site
page actualités
<https://www.laccueildabord.org/blog>



+ de 150 participants

Les gens étaient heureux d'être là, ont apprécié ce qu'ils ont entendu, partagé, appris, vécu.



L'aiguillon de notre témoignage commun rendu à l'Évangile reprend la formule « l'accueil d'abord »

L'accueil gratuit et inconditionnel de l'autre, de tout autre.

L'étranger n'est pas à craindre, il est une bénédiction, un ange, un envoyé, qui de même qu'il cherche un lieu pour reposer sa tête, donne l'occasion de laisser surgir ce qui demeure au plus profond de nous, le souci de l'autre, la fraternité, l'entraide, le secours, gages de la fidélité de Dieu à sa création et à ceux qui l'habitent.

Alors, à l'heure où des régimes autoritaires, prédateurs et fascisants tentent de se partager ce monde que notre Seigneur a voulu si beau, longue vie à l'Accueil d'Abord, cette luciole qui, à travers les obscurités qui nous menacent, trace les chemins vers un royaume de paix de justice et d'hospitalité.

Pasteur Jean-Pierre Rive.



C'est une belle histoire de rencontres où tous, avec nos différences, nos convictions et notre foi - ou pas, nous nous unissons depuis 20 ans pour héberger et accompagner humainement les familles migrantes déboutées du droit d'asile, et pour les intégrer chez nous.

Depuis 20 ans L'Accueil d'Abord est ce chêne solide et accueillant, planté à la croisée des chemins de la migration. Sous son feuillage généreux, un espace tout à la fois couvert et ouvert, Dieu se manifeste dans la rencontre gratuite entre celles et ceux qui attendent, disponibles, et celles et ceux, venus d'un ailleurs lointain, écrasés par la fatigue du chemin, la peur du refus, l'espérance fragile d'une vie possible, et qui aspirent, après une trop longue marche, à se reposer un peu sous l'ombre de ce grand chêne qu'ils n'espéraient plus.

Mgr Laurent Percerou



Une table ronde

Une table ronde, animée par Olivier RABILLOUD (diacre permanent du Diocèse de Nantes, délégué épiscopal à la diaconie, membre du CA de l'Accueil d'Abord) sur le thème : « **L'Accueil d'Abord, une synergie entre les pouvoirs publics et les Églises chrétiennes : une laïcité bien comprise** » a réuni des représentants des trois confessions chrétiennes avec M. Paul CHAUMONT, magistrat, membre de la communauté protestante, père Alexis STRUVE, prêtre orthodoxe, vicaire épiscopal, recteur de la paroisse Saint-Basile, le père Newman Suijès SAMBA, prêtre catholique du diocèse de Nantes, doctorant en sciences politiques, sur le sujet : « la laïcité et la médiation religieuse dans la construction de la paix sociale » avec également M. Ahmed KOURANFAL, gestionnaire de la mosquée Annour de Bellevue, président de l'association « citoyenneté pour l'ouverture et le rassemblement », et M. Yves PASCOUAU, conseiller municipal de Nantes (Délégation Europe - Gens du voyage – Migrants).

Trois axes principaux ont été abordés lors de cette table ronde :

- Comment comprendre, de la manière la plus simple possible, le terme de « laïcité » ?
- Dans ce cadre, quelle place les Églises et les autres cultes peuvent-ils, et doivent-ils, prendre dans la construction d'une société accueillante et fraternelle ?
- Quels sont les enjeux et les bénéfices d'une action conjointe entre les Églises chrétiennes (et les acteurs d'autres religions) et les acteurs politiques dans le champ de la solidarité ?



J'ai compris pendant la table ronde, comment chacun vit la laïcité au quotidien... Et comment la loi de 1905 rend possible notre action commune au service de l'accueil.



Une table ronde



L'État ne peut pas faire seul.

Pascal Pascouau



La laïcité protège plus qu'elle ne contraint.

Paul Chaumont



Lorsqu'une loi empêche d'aimer, elle ne peut plus être suivie.

père Alexis Struve



Respecter la dignité humaine.

père Newman Samba



La laïcité est un cadre protecteur.

Ahmed Kouranfal

J'ai beaucoup apprécié le choix des intervenants de la table ronde ainsi que leurs apports, lesquels recouvraient l'ensemble des axes qui sont à prendre en compte lors de l'accompagnement des migrants, avec comme clés de voute la laïcité et la fraternité.





Un concert de chants ukrainiens

J'ai été ému par les chants ukrainiens qui représentent toutes les richesses des cultures que nous accueillons.

C'est le groupe **Mria** ce qui veut dire rêve qui nous a transporté. Chanteurs comme musiciens sont des réfugiés de la guerre d'Ukraine. Les chanteurs font partie du choeur de la nouvelle paroisse orthodoxe Ste Anne à St Nazaire.

Ils ont chanté des **Koliadki**, chants populaires de Noël que traditionnellement, des groupes d'enfants et d'adultes, qui vont de maison en maison, chantent pour le nouveau-né de la crèche et pour souhaiter longue vie aux occupants de la maison. Durant la période de Noël, en Ukraine, des dizaines de concerts sont organisés avec des chorales d'enfants.

Poursuivons ce message de paix, de solidarité pour permettre aux plus faibles de vivre dignement.

"Après un parcours difficile, notre famille a pris son envol et vit comme les français."

"Être en France a changé notre vie. L'avenir s'est ouvert. On est contents."





Une célébration œcuménique

J'ai prié avec mes frères catholiques, protestants, orthodoxes, pour l'unité des chrétiens et avec les participants musulmans pour le dialogue inter-religieux. J'ai aimé ce moment de communion, porteur d'espérance.



Pour clore, ou plutôt, pour ouvrir une très belle célébration œcuménique porteuse d'amour, d'ouverture et d'accueil.



La célébration était magnifique, émouvante !

